
做“一创一建”宣传员，我很骄傲

●

讲述人：

河区车站街道新马
社区副主任徐亚元

2012

年
9

月， 我到
河区车站街道化工社区工
作， 随后被调到新马社区
担任副主任。 作为一名社
区工作人员， 最近几年我
最直观的感受就是： 不管
是年轻人，还是老年人，大
家的素质越来越高。 这也
说明了， 咱们信阳重视文
明城市建设，无论是老人，

还是孩子，都获益了。

记得以前新华市场脏
乱差情况非常严重， 而且
商户和居民也不是太配合
工作。近几年来，无论寒风
酷暑， 我们都坚持对辖区
居民和商户开展各种文明
宣传，清理小广告、杂物、

垃圾， 打扫辖区卫生……

经过这几年的不懈努力，

我感受到了明显的变化：

以前我们挨家挨户地宣传

调查， 常常被无视或者不
理解； 后来居民和商户都
认识到“一创一建”的重要
性，慢慢地接受我们，配合
我们的工作；现在，他们的
文明卫生意识都有了很大
提升。

这几年， 我们社区的
志愿者越来越多， 他们积
极参加社区组织的各种志
愿服务活动， 逢年过节和
社区工作人员一起去看望
那些需要帮助的人。 我清
楚的记得，今年年初，我们
社区组织志愿者去敬老院
看望孤寡老人， 给老人们
包饺子、打扫卫生，和他们
唠家常，场面非常温馨。

社区是为每一位辖区
居民服务的重要窗口，它
与每一个市民的生活息息
相关。 我们每天都和居民
们打交道， 所以这几年我
亲眼看见社区居民在精神
文明建设方面的快速成
长， 尤其是我市“一创一

建”工作对大家的影响。 如
今， 越来越多的居民充分
认识到“一创一建”的重要
性， 并且内化为自己的行
动。 社区里的王奶奶告诉
我， 这几年的变化他们都
看在眼里，社区焕然一新，

大家就不会随手乱丢垃圾
了， 因为美好的生活环境
需要大家共同去维护。

从到社区工作的第
一天起，我就知道，城市
在迅速发展，有太多的地
方需要大家共同努力。 我
只是众多工作者中的一
个，服务居民，让辖区变
得更美好是我的责任和
义务。 每天穿梭在社区，

为辖区居民解决各种各
样的问题，看到大家在问
题解决时的笑脸，听到他
们的一声声道谢，我都由
衷地为自己的工作感到
幸福和骄傲！

本报记者郭晓雨整理
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我承诺 :做一个文明市民

文明行为我先行志愿接力

（本报记者李倩马依钒周涛整理）

公交车让座，好样的！

乘坐公交车， 主动给
需要帮助的人让座， 这种
行为不仅体现个人素质，

更彰显城市文明风尚。

刘彦文
公司职员

现在乘坐公交车的老
年人很多， 也有越来越多
的年轻人会为老人让座，

也会对那些孕妇或身体残
疾的人给予帮助。 我乘公
交车经常会遇到主动让座
的事情， 我本人也经常这
样做。 有时候看见小学生
也会高高兴兴地为老爷爷
老奶奶让出自己的座位，在
他们的眼里，觉得这是一件
光荣的事情并且乐意去做。

其实，公交车让座看似是一
件非常小的事情但却包含
了很多暖心的正能量。

朱紫阳
信高学生

我觉得在公交车上给
老弱病残孕等需要帮助的
人让座， 这是基本的社会
礼貌。试想一下，在拥挤的
公交车上， 有人能主动让

座， 他们心里一定会觉得
非常温暖。 而且据我的经
验， 大部分人在下车的时
候还会向你表达谢意，并
让你坐到原来的位置上。

记得有一次我坐公交车上
的时候给一位老人让座，

那位老人坐上了位置之后
还一直提醒我别处有空
位， 并且在车上推攘的时
候拉着我。 赠人玫瑰，手留
余香， 我们在帮助别人的
同时， 自己也会获得一份
温暖。

于和丽
退休医护人员

我去年退休后就办了
张老年公交卡， 日常出门
经常乘坐公交车。 有时候
车到站牌了， 我发现上面
人多， 就会等下一班车。

除了觉得站着太累了以
外， 就是不想给车上让座
的年轻人添麻烦。 因为有

好多次，因为车上人多，我
只得站着。 这时候就有好
心的年轻人站起来， 主动
给我让座，这让我很感动。

我认为给老年人让座是一
种美德，应该大力发扬，毕
竟每个人都会变老， 都会
有需要社会进行特殊关照
的时候。

徐来
公司职员

公交车上有人让座是
一个城市文明的体现。 在
公交车上， 遇到老弱病残
孕，我每次都会主动让座，

我身边的很多年轻人也都
是这样做的。 老吾老以及
人之老， 幼吾幼以及人之
幼，我们这样做，我相信，

别的人也会这样对待我们
的老人和孩子， 社会才会
更加和谐！

（本报记者马依钒整理）
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“我承诺， 说文明话、办
文明事、做文明市民，从自身
做起， 将文明知识传递给身
边的每一个孩子。 ”

黄华幼儿教师
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“爱旅游，爱生活。我
承诺：文明旅游，做文明
公民。 ”

李雅丽公司职员

“礼让是一种修养，文明
是一道风景。我承诺：说文明
话，行文明路，办文明事，做
文明人， 一言一行为文明信
阳添砖， 一举一动促和谐信
阳发展。 ”
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范梦圆教师

喜迎党的十九大

咱们这五年
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“爱心善举是明媚的阳
光，文明美德是温馨的春风。

对于我们来说， 每天周而复
始的工作状态就是最平凡的
善举， 我会坚持不懈地做好
这个平凡事。 ”

袁光明洒水车司机


